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21 ноября в актовом зале крайсовпрофа в 10 ча
сов состоится IV пленум краевого комитета профсо
юза работников просвещения, высшей школы и на
учных учреждений. Практически будет рассмотрена 
программа развития соцкультбыта вуза до 2000 го
да.

Будет заслушан вопрос «О повышении ответст
венности ректората и профсоюзного комитета КрПИ 
по улучшению социально-бытовых условий работаю
щих и студентов». С докладами выступят ректор
A. М. СТАВЕР и председатель студпрофкома
B. И. ПОЛОВИНКИН.

Ж Д Е М  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Й
Крайком КПСС и исполком крайсовета присту

пили к разработке перспектив развития высшего 
образования в крае в соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О ме
рах по коренному улучшению качества подготовки 
и использования специалистов с высшим образо
ванием в народном хозяйстве».

Программу перестройки работы вузов в крае 
предполагается рассмотреть на сессии краевого 
Совета народных депутатов в начале 1988 года.

В целях наиболее полного учета мнений крас
ноярцев по этим проблемам просим вас дать свои 
предложения, замечания, конкретные примеры по 
следующим вопросам:

1. Как вы оцениваете качество подготовки спе
циалистов вузами края?

2. Что, по вашему мнению, мешает эффективной 
работе вузов?

3. Достаточно ли эффективно используются спе
циалисты с высшим образованием на предприяти
ях и в организациях края?

4. Каким образом целесообразно перестроить ра
боту вузов и предприятий для достижения уровня 
подготовки специалистов, соответствующего совре
менным требованиям научно-технического прогресса?

Предложения и замечания присылать по адресу:
660009, г. Красноярск, пр. Мира, 110, до 

1.01. 1988 года.

О Б Р А Щ Е Н И Е  П Р О Ф К О М А
Для завершения строительства общежития № 7 и 

ввода его в эксплуатацию в январе 1988 года проф
ком института обращается к ректорату, деканам 
факультетов, руководителям подразделений и за
ведующим кафедрами с просьбой до 1 января 1988 
года создать необходимые условия по основной ра
боте преподавателям и сотрудникам для проведения 
отделочных работ в квартирах, выделенных в но
вом общежитии.

НА СНИМКАХ: стройка года; общежитие № 7.
Фото JI. Шостак.

РАЗДУМЬЯ АКТИВИСТОВ ПРОФСОЮЗА
«Добиваться ускорения 

и углубления перестрой
ки — это значит всемер- 
но улучшать работу проф
союзов в массах, разви
вать трудовую и общест
венную активность совет
ских людей, проявлять 
неослабную заботу об 
удовлетворении их нужд 

и запросов» (из матери
алов XVIII съезда проф
союзов).

Меняются условия ра
боты профсоюзных орга
нов, повышается требо
вательность и взыска
тельность со стороны 
трудовых коллективов, от
живает «свой век» бумаж
ный стиль работы. Ж и
вое общение и беседа, 
контакт с трудовыми 
коллективами, больше до
верия людям — вот что 
сейчас должно стоять на 
первом месте в работе 
не только общественных 
организаций, но и адми
нистративных органов. 
Отрадно отметить, что в 
институте изживает сис
тема подачи различного 
рода справок по любому 
вопросу, профком ин
ститута уже давно отка
зался от подобного стиля 
работы. Критические за
мечания, высказываемые 
на общих собраниях, ста
новятся объектом работы 
руководящего звена,

Отчет профбюро авто
транспортного факультета 
на общем собрании, ко
торое прошло в октябре, 
показал, что коллектив 
спрашивает конкретные 
дела. На факультете мно
го проблем, о которых 
шел взыскательный раз
говор после подведения 
итогов соцсоревнования за 
прошлый год. На факуль
тете большие контрасты 
по различным направле
ниям деятельности, напри
мер: АТФ занимает веду
щее место по успевае
мости студентов и послед
нее место в соцсоревно
вании, на кафедре «Авто
мобили и двигатели» на 
высоком уровне постав
лена изобретательская и 
рационализаторская ра
бота и в то же время за

нимает одно из последних 
мест в институте по на
учно - исследовательской 
работе, кафедра «Авто
мобильный транспорт» 
имеет хорошие контакты 
с автотранспортными пред
приятиями и в то же 
время не ведет хоз
договорной тематики, и 
таких примеров можно 
привести очень много. Да
же в работе профбюро 
эти контрасты очень яр
ко проявились в отчетном 
периоде. Так, можно от
метить активную работу 
председателя спортивно- 
оздоровительной комис
сии (ассистент кафедры 
АП Шадрин Н. В.), ко
торый заметно поднял 
уровень этой работы на 
факультете, в результате 
чего АТФ поднялся с по
следнего места в прошлом 
году на второе место в 
текущем, вместе с тем 
отмечается , слабая работа 
организационно - массо
вого сектора (ст. препо
даватель кафедры АП 
Ильина Н. В.).

По вопросу организа
ции спортивных меропри
ятий в институте следу
ет сказать, что очень ча
сто они проводятся враз
рез с административны
ми документами, возни
кают конфликты в под
разделениях. Речь идет о 
том, что часть мероприя
тий планируется в рабо
чее время (до 17.00 час.), 
ссылаясь при этом на 
специфику работы препо
давательского состава. А 
учебно .  вспомогательный 
персонал? А штатные 
сотрудники НИСа? Выхо
дит так, что они должны 
нарушать трудовую дис
циплину. Интересные 
спортивные мероприятия 
проводятся в институте, 
только надо больше их 
проводить в субботние и 
воскресные дни, в рабо
чие дни после 17 час., 
тогда и заведующие ка
федрами не будут «оби
жаться» на своих сот
рудников.

В последнее время мы 
чаще слышим в адрес 
преподавателя напомина
ния о жесткой конкурс
ной системе при очеред

ном избрании. Все это 
так, требования к про- 
фессорско - преподава
тельскому составу воз
растают, но при этом 
должна создаваться ат- 
мосфера, располагающая 
к творческой деятельнос
ти, не следует забывать 
об основных обязанное 
тях преподавателя, не 
ставить во главу второ
степенные, сиюминутные 
обстоятельства.

На автотранспортном 
факультете, как на лю
бом другом, очень остро 
стоит жилищная пробле
ма. Заметны в этом де
ле позитивные сдвиги. 
Хотелось бы, чтобы ад
министрация института, 
профком были последо
вательными в решении 
этой проблемы и глав
ное — не отступали, не 
забывали тех решений, 
которые принимались ра
нее.

В институте сложилось 
крайне неудовлетвори
тельное отношение к уче
бно - вспомогательному и 
штатному составу НИСа 
при решении жилищных 
вопросов. Требует осуж
дения практика отказа в 
приеме на работу лиц, не 
имеющих жилплощади, 
при оформлении на инже
нерные должности. Какой 
прилив энергии имели бы 
сотрудники, если руко
водство института реши
лось бы на их полное пе
реселение из всех обще
житий в новое общежитие 
№  7! Неужели и здесь 
решают «верха», кем за
селить наше общежитие? 
Напрашивается один ра
зумный вывод: в общежи
тии № 7 должны жить 
сотрудники института.

Много проблем в ин 
ституте, а сколько их 
еще возникнет? Но, на
верное, без этого просто 
невозможно движение 
вперед. В современных 
условиях важно не толь
ко существо решения 
проблем, но и как, в ка
кой форме они решают
ся.

А. ЖУКОВ,
председатель профбюро
автотранспортного фа
культета.

КАК ОБЪЯТЬ 
НЕОБЪЯТНОЕ

В процессе учебы вы 
получаете громадный по
ток информации и техни
ческие знания, которые 
сами по себе не дают 
права считаться образо
ванными, интеллигентны
ми людьми.

Вспомним образ инже
нера в классической рус
ской литературе: это об
раз интеллигента с высо
кой духовной культурой.

Нароный университет 
культуры дает возмож
ность расширить ваш 
кругозор. В институте 
будут работать четыре 
факультета народного 
университета культуры: 

литературно - музыкаль
ный, мир и молодежь, 
молодежь и НТР, искус
ствознание. Посещая за
нятия народного универ
ситета культуры, вы по
бываете на интереснейших 
мероприятиях: встречах с 
интересными людьми, 
диспутах, беседах, нд 
выставках с искусствове
дами, писателями и поэ
тами, артистами филар
монии.

Литературно - музыка
льный факультет даст 
вам возможность не 
только встретиться с по
этами, писателями и ар
тистами, но и принять 
участие в беседе. Музыка 
сопровождает человека в 
течение всей его Жизни, 
без музыки трудно пред
ставить себе его жизнь. 
У и с т о к о в  н а с т о 
ящей эстрадной музыки 
лежит народное музы
кальное творчество, пи
тавшее в свою очередь 
классику. Поговорить о 
проблемах музыкальной 
жизни можно, посещая 
факультет НУК — му
зыкально-литературный.

О злободневных моло
дежных проблемах можно 
поговорить и поспорить 
на факультете «Мир и 
молодежь». На занятиях 
факультета «Молодежь и 
НТР» вам будет предос- 
т а в л е н а  возможность 
встретиться с ведущими 
учеными Института фи
зики и биофизики. Проб
лемы компьютеризации 
являются для будущего 
инженера очень важными, 
об этих проблемах можно 
поспорить на занятиях 

факультета «Молодежь и 
НТР», глубже рассмотреть 
Проблемы, встретиться с 
интересными,4 компетент
ными людьми.

Глубже познакомиться 
с историей искусства, 
классическими произве
дениями живописи, совре
менными произведениями 
изобразительного творче
ства можно на факультете 
«Искусствознание».

По всем вопросам об
ращаться в студенческий 
клуб («Г»3-46, профком).

Приглашаем всех же
лающих принять участие 
в работе народного уни
верситета культуры.

В. ЮРДАНОВА, 
директор студклуба.
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ГЛАВНЫЕ З А Д А Ч И !
Важная роль в ускорении научно-технического про- 5 

гресса, улучшении качества подготовки специалис- Е 
тов, отвечающих современным требованиям, при- Е 
надлежит профсоюзным организациям. На наш Е 
взгляд, основными задачами профсоюзной органи- § 
зации в институте в настоящее время являются: =

1. Активизация роли трудовых коллективов ка- = 
федр, отделов, факультетов и института в целом Е 
на интенсификацию работы, укрепление трудовой Е 
дисциплины, создание здорового микроклимата, Е 
способствующего творческой работе. =

2. Совместно с администрацией совершенствова- Е 
ние системы социалистического соревнования и Е 
подведения его итогов. В этом году было подано Е 
ряд предложений по улучшению всей системы соц- Е 
соревнования, все они проанализированы, обсуж- Е 
дены и учтены при разработке нового положения. Е 
Впервые в этом году реализованы не только мо- Е 
ральные, но и материальные' формы поощрения Е 
победителей соцсоревнования. Е

3. По-прежнему одной из главных задач проф- Е 
кома института, профбюро факультетов остается § 
забота о сохранении здоровья и работоспособности § 
преподавателей, сотрудников и студентов, улучше- § 
ние их социально-бытовых условий. =

В институте ежегодно отдыхает в санаториях, Е 
профилакториях, домах отдыха, в туристических и Е 
экскурсионных поездках, спортивно-оздоровитель- Е 
ном лагере свыше 300 преподавателей и сотрудни- Е 
ков. Более 350 человек трудятся и отдыхают на Е 
своих садовых участках. Ощутимая работа проде- “ 
лана в этом году по строительству базы отдыха 
при долевом участии на курорте «Озеро Шира». Од
нако у нас еще много нерешенных проблем: тяже
лое положение с жильем затрудняет решение кад- 
ровых вопросов. Всего в очереди на получение 
жилья стоит 306 человек, около 250 комнат в об
щежитиях занято сотрудниками и преподавателя
ми, а перспективы на ближайшие 5 лет на получе
ние жилья максимум 70—80 квартир. Статистика 
показывает, что за прошедшую пятилетку из ин
ститута уволилось около 1800 человек, из них из- 
за жилья 740— 760 человек, в том числе препода
вателей порядка 170 человек, из них со степенями 
и званиями 54 человека. За 1986 год из-за жилья 
уволилось из института 140 человек, из них пре
подавателей 25 человек, из которых 15 человек с 
учеными степенями и званиями. Цифры настора
живающие. Поэтому решать жилищныи вопрос не
обходимо не только через собственное строитель
ство, хотя это основной и самый надежный путь, 
но и через предприятия, с которыми институт ак
тивно сотрудничает, готовит для них специалистов, 
тем более, что положительный опыт у нас есть на 
ЭМФ и МТФ. Этот опыт необходимо взять на во
оружение всем факультетам и кафедрам, развивать 
и углублять его. Инициатива должна исходить от 
профбюро факультетов. Очень острой стала про
блема обеспечения детей сотрудников, преподава
телей и студентов детскими садами. В профкоме на
ходятся на рассмотрении более 50 заявлений, а 
получили мы в этом году всего 20 направлений. 
Выход один — строительство собственного детско
го комбината, пускай даже на долевых началах.

Ряд вопросов не решается, как ни странно, у 
нас внутри института: один из них — выполнение 
соглашения по охране труда и ТВ между админи
страцией и профсоюзным комитетом. Надо прямо 
сказать: администрация недостаточно уделяет вни
мания этому соглашению, а профком в свою оче
редь слабо контролирует его выполнение. Этому 
вопросу будет посвящено в конце ноября собрание 
трудового коллектива, на котором мы заслушаем 
администрацию института о выполнении соглаше
ния.

И, наконец, общественное питание — повседнев
но «больной» вопрос. Много можно слышать наре
каний в адрес профкома, столовой по качеству 
приготовления пищи. Большие очереди, недоста
точный ассортимент предлагаемых блюд, высокая 
их стоимость — все это имеет место. И здесь нам 
необходимо осуществлять жесткий контроль за ка
чеством питания, строго спрашивать с лиц, ответ
ственных в профкоме за этот участок работы. Да и 
«рядовым» членам профсоюза необходимо помнить 
оо уставных обязанностях (п. 3 Устава професси
ональных союзов СССР) каждого члена профсо
юза. Не следует оставаться в стороне от негативных 
проявлений, занимать выжидательную позицию: 
мол, кто-то придет и все сделает. Нет1 Только со
обща можно навести порядок во всех сферах на
шей деятельности, поднять общественный контроль 
на должный уровень.

Известно, что качество и производительность 
труда зависят от квалификации специалистов, обо
рудования, установленного в цехе, настроения ра
ботающих и качества материала. В нашей столо
вой и буфетах практически этих компонентов не
достает. Дело еще усугубляется и тем, что нам 
просто не хватает посадочных мест в столовых, от
сутствуют доготовочные залы в учебных корпусах, 
нет овощехранилища, не всегда и своевременно 
столовой выделяется транспорт для завоза продук
тов. Решая задачи глобального характера, админи
страция института недостаточно уделяет внимания 
текущим вопросам, в частности реконструкции и 
ремонту действующих объектов. Примером тому 
может служить та же самая столовая, где долгое 
время ведется ремонт. О каком качестве пищи и 
хорошем аппетите может идти речь, когда стены, 
весь внешний вид помещений отпугивают посети
телей?

И мне, как председателю профкома сотрудников, 
да и моему коллеге Половинкину В. И. строже на
до спрашивать с ответственных лиц за ремонт 
указанных объектов. А. МЕЛЬНИКОВ,

председатель профкома.

ЗНАЧЕНИЮ социальных факторов во всей стра
не уделяется в настоящее время достойное вни
мание: улучшение социально-бытовых условий не 
только цель, но одновременно и средство дости
жения этой цели.

Если оценивать эти условия применительно к 
нашему институту, то следует определить их как 
неудовлетворительные: не говоря о качественной 
стороне, прежде всего не выдержаны количествен
ные нормативы — учебная и жилая площади на од
ного студента, число мест в общежитиях и пунктах 
общественного питания. В настоящее время ректо
ратом совместно с профкомами взят курс на ин
тенсивное устранение отставания производствен
ной и в особенности социальной сфер жизни сту
дентов и сотрудников. Об этом в очередной раз 
будет докладывать институт на пленуме 21 нояб
ря. Программа социального развития обширная и 
очень напряженная, достаточно сказать, что толь
ко в Студенческом городке до 1995 года преду
сматривается построить 6 объектов. * Естественно, 
что с удовлетворением потребностей по норматив
ным показателям будет и качественное изменение 
бытовых условий. Перспективы эти очень заманчи
вые и обнадеживающие, но для их воплощения 
предстоит немало потрудиться всему студенческо
му коллективу на протяжении порядка десяти лет. 
Это одна сторона социальных преобразований, 
другая же — заключается в социально-психологи
ческой подготовке студенчества к изменяющимся 
условиям жизни. И вот в этом направлении перед 
общественными организациями института, в т. ч̂  и 
перед профсоюзной, студенческой, встают серьез
нейшие задачи в воспитательной работе.

СОЦИАЛЬНОЙ ПРОГРАММЕ -  
ЗАБОТУ ПРОФСОЮЗА

Прежде всего надо мобилизовать весь коллек
тив на претворение в действительность поистине 
грандиозной программы второго рождения инсти
тута, причем это будет происходить в условиях 
резкого повышения требований к качеству подго
товки специалистов. Во-вторых, это всемерное раз
витие инициативы, заинтересованности в плодот
ворном сочетании нужд строительства и обучения. 
Наряду с возведением нового нам следует научить
ся бережнее относиться к имеющимся ценностям: 
в этом смысле предстоит коренным образом из
менить отношение большинства студентов к сох
ранности имущества, воспитывать ответственное, 
хозяйское отношение к вузу, как родному дому.

По мере выполнения программы развития будут 
заметно изменяться материальные условия прове
дения досуга: в связи с этим в полной мере вста
ет четвертая задача — это формирование и раз
витие разносторонних запросов и потребностей лич
ности студента.

В каких формах, какими методами добиваться 
выполнения поставленных задач? Искать ответы 
на эти вопросы предстоит уже в ближайшем бу
дущем не только профкому института, но и всему 
профсоюзному активу, всем, кто желает перемен 
к лучшему.

В. п о л о в и н к и н ,  
председатель студпрофкома.

|  ВЕСТИ И З ВУЗОВ

СОЦСОРЕВНОВАНИЕ И 
С А М О У П Р А В Л Е Н И Е

Дальнейшее развитие самоуправления в студенчес
ких группах и студенческих общежитиях невозможно 
без совершенствования социалистического соревно
вания внутри учебной группы, между группами и об
щежитиями.

Самоуправление — это привлечение студентов для 
решения проблем в организации учебного процесса, 
улучшения условий проживания, организации досуга 
и т. д. Но не секрет, что студенты неохотно включа
ются в решение этих проблем. И главной причиной 
этого является то, что все мероприятия по развитию 
самоуправления исходят от администрации института, 
профкома студентов и комитета ВЛКСМ, а не от са
мих ребят.

Основной причиной формального проведения соц
соревнования между отдельными студентами и сту
денческими группами является также то, что положе
ние о соцсоревновании разработано в профкоме и 
сами ребята его не всегда поддерживают.

Дальнейшее развитие самоуправления в студенчес
ких группах и студенческих общежитиях необходимо 
при одновременном улучшении соцсоревнования, в 
результатах которого студенты должньТ быть заинте
ресованы. Кроме того, обсуждение итогов социалис
тического соревнования должно проводиться внутри 
соревнующихся коллективов.

Важно также и то, что на первом этапе соцсорев
нования студенческие группы должны сами решать 
вопрос о включении группы в соцсоревнование (это 
является также одной из форм студенческого само
управления).

От администрации института, профкома студентов и 
комитета ВЛКСМ в первую очередь зависит поощре
ние победителей соцсоревнования. При этом мы 
считаем очень важным моментом в проведении соц
соревнования организацию возможных встреч с побе
дителями соцсоревнования родственных вузов города 
Красноярска.

В. ЦВЕТКОВ, 
председатель студпрофкома КИЦМа.

В РЯДЕ номеров уни
верситетской многоти
ражки публиковался мате
риал под рубрикой «Если 
бы я был ректором», в ко
тором студенты высказыва
ли свои предложения об 
организации различных сто
рон жизни университета. 
Предложения носили все
возможный характер, на
пример: «изучать литера
туру, в которой дается 
что-то новое, изучать сов
ременную литературу, как 
основную», или: «более
серьезное внимание уде
лять эстетическому воспи
танию: давать материал не 
только по классике, но и 
по современности, особен
но в музыке». Были (такие 
предложения: «изучать
предметы по месяцам (по 
циклам)», «в начале семест
ра вручать студентам ра
бочие программы», «усо
вершенствовать отношения: 
администратор — сту
дент»... Целесообразно в 
начале года заключить 
договор, где четко могли 
бы быть оговорены сроки, 
место и количество при
влекаемых к работе сту
дентов.

Последнее предложе
ние показалось интересным 
нашему профкому. Дейст
вительно, договорная си
стема предусматривает
персональную ответствен
ность сторон, заключивших 
договор, периодическую 
отчетность о ходе его вы
полнения.

Были разработаны и за
ключены договора между 
коллективом студентов,

ЕСЛИ БЫ 
РЕКТОРОМ 

БЫЛ Я
проживающих в общежи
тии, и административно-хо
зяйственным отделом уни
верситета, договор о соц- 
сохранности аудиторий и 
помещений общежития. В 
сентябре состоялся и пер
вый отчет профкома, студ- 
совета со стороны студен
тов и проректора по АХЧ 
со стороны университета 
(администрации) на общем 
собрании студентов обще
жития. Согласно договору 
создан клуб альпинистов, 
фотоклуб, готовится к от
крытию клуб любителей 
атлетики. Широко внедрена 
в этом году договорная си
стема в ССХО «Саяны», 
работавшем в Саянском 
районе на уборке урожая. 
Практически с каждым хо
зяйством был заключен до
говор, и результаты не за
ставили себя ждать: повы
силась заработная плата 
студентов, работавших в 
колхозах, улучшилась ор
ганизация их труда. Сей
час рассматривается воз
можность заключения до
говоров в области органи
зации учебной работы, по 
технике безопасности в 
учебных лабораториях.

Н. БЕСПРОЗВАННЫХ, 
председатель студпроф
кома КГУ.

а  СЕГОДНЯ очень много
В говорится о развитии сту- 
Е  денческого самоуправле- 
5 ния. А что мы понимаем 
Е  под студенческим самоуп- 
В равлением?
Е Возьмем общежития:
jj многие председатели сту- 
S  денческих профкомов ву- 
Е зов высказывают мнение, 
Е что студенческое самоуп- 
Е равление в общежитии — 
Е это когда все ставки в об- 
Е щежитиях занимают сту- 
Е денты и комендант обще- 
Е жития — студент.
Е Но практика показывает,
Е что когда «самоуправле- 
Е ние» вводится волевым оо- 
Е рядком, т. е. назначается 
Е комендантом в общежитии 
Е студент, зачастую ни са-. 
Е моуправления, ни порядка 
Е нет. •
= В общежитиях техноло-
■5 гического института долж- 
= ности комендантов обще- 
Е житий занимают не студен- 
Е ты, а самоуправление, на 
Е  мой взгляд, развивается. Год 
Е  назад в институте произош- 
Е ла реорганизация совета 
Е  по координации воспита

тельной работы в общежи-

ЧТО МОЖЕТ СТУДСОВЕТ
тиях. Раньше этот совет 
возглавлял ректор, сейчас 
— профком студентов, за 
организацию всей воспи
тательной работы, за со
стояние жилищно-быто
вых условий и порядок в 
общежитии отвечает студ- 
совет.

Студенты сами планиру
ют, какие мероприятия 
проводить. Координацион
ный совет лишь контроли
рует, чтобы мероприятия, 
проводимые в общежити
ях, отражали все разделы 
комплексного плана вос
питательной работы.

По результатам опроса 
студентов студсоветы сами 
решают, какие открывать 
клубы по интересам, сек
ции при спортбазах обще
житий. Студсоветы сами 
планируют, в каких поме
щениях общежитий будут 
размещаться клубы по ин
тересам, как их оборудо
вать.

Необходимо отметить,

что мы работаем в тесном 
контакте и полном взаимо
понимании и с ректора
том, и с администрацией 
Студгородка, которые ока
зывают всемерную по
мощь по обеспечению об
щежитий различным обо
рудованием и инвентарем 
для оснащения клубов по 
интересам: так, в каждом
из наших общежитий ра
ботают клубы «Молодая хо
зяйка», для которых при
обретены сервизы, само
вары, необходимая мебель, 
закуплено оборудование 
для фотоклубов и т. п.

В плане улучшения жи
лищно-бытовых условий 
студентов студсовет осу
ществляет контроль за де
ятельностью обслуживаю
щего персонала в обще
житии, все ставки в обще
житиях (за исключением 
комендантов и материаль
но ответственных лиц) за
няты студентами. Все ра

ботники общежитий прини

маются на работу по сог
ласованию со студентами и 
профкомом студентов. 
Между студентами и ад
министрацией Студгородка 
заключается договор о 
взятии комнат на соцсох- 
ранность.

Студенты составляют 
план ремонта на год, ор
ганизуют его проведение. 
В этом году предполагает
ся отдать студсоветам рас
пределение денежных
средств, отпущенных на об
щежития на приобретение 
мягкого и жесткого инвен
таря.

На мой взгляд, при са
моуправлении хозяином в 
общежитии должен быть 
студсовет. И именно уров
нем способности студсове- 
та решать все вопросы, ка
сающиеся быта и отдыха 
студентов, определяется 
уровень самоуправления в 
общежитии.

Т. ВОЛОТКЕВИЧ, 
председатель студпроф
кома СТИ.
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ОСОБОЕ внимание в ин
ституте уделяется подго
товке специалистов и со
вершенствованию учебно
го процесса. Главным в 
этой работе было опреде
лено углубление и разви
тие усилий в вопросах ин
теграции учебного процес
са с наукой и производст
вом.

В институте за прошед
шие 1,5 года сделаны пер
вые шаги по перестройке 
учебного процесса. По 
большинству специальнос
тей осуществляется пере
ход в основном на целе
вую подготовку кадров в 
соответствии с заключен
ными с базовыми пред
приятиями и организация
ми комплексными догово
рами о содружестве. Та
кая подготовка ведется 
для ПО «Крастяжмаш», ПО 
«Сибтяжмаш», НПО «Сиб- 
цветметавтоматика»; ПО 
«Искра», ПО «Радиотехни
ческий завод», ТО «Крас- 
ноярскавтотранс», «ВНИИ- 
стройдормаш» и ряде 
других. С этой целью в 
этом году переработаны 
учебные планы и рабочие 
программы дисциплин, ко
торые изучаются на за
вершающем этапе обуче
ния. Часть учебных про
грамм согласована с ба
зовыми предприятиями. По 
некоторым специальностям 
введены дисциплины по 
совету вуза, отражающие 
новейшие достижения нау
ки и техники и учитываю
щие специфику отрасли, 
для которой готовятся спе
циалисты. В расписание 
занятий в осеннем семест
ре включены факультатив
ные дисциплины, которые 
выбираются самими сту
дентами (РТФ, ФАВТ). За 
счет некоторого сокраще
ния лекционного времени 
увеличено число лабора
торных, практических и се
минарских занятий. В учеб
ные планы всех специаль
ностей включена самосто
ятельная работа студентов

под руководством препо
давателей.

Углубляется интеграция 
учебного процесса, науки 
и производства. Приказом- 
распоряжением от 19.06 
198/ г, Минтяжмаша СССР, 
СО АН СССР и Минвуза 
РСФСР создан учебно-на
учно-производственный ком. 
плекс в составе КрПИ, 
ПО «Крастяжмаш», ПО 
«Сибтяжмаш», ПО «Аба-
канвагонмаш», институтов 
КФ  СО АН СССР, Красно
ярского филиала Централь
ного института повышения 
квалификации руководящих 
работников и специалистов 
Минтяжмаша СССР и ма
шиностроительного техни
кума. В дальнейшем пред
полагается включить в сос
тав УНПК общеобразова
тельные школы и ПТУ, за
крепленные за предприя

тиями—участниками УНПК.
Приказом на уровне ру

ководителей организаций 
созданы УНПК на базе 
подразделений КрПИ и ПО 
«Искра», НПО «Сибцвет- 
метавтоматика». Открыта 
совместная лаборатория с 
ПО «Радиотехнический за
вод».

В 1987 г. организовано, 
помимо ранее действую
щих, 9 филиалов кафедр, 
три новых: «Технология
машиностроения», «Маши
ны и технология литейно
го производства» в ПО 
«Крастяжмаш», «Строитель
ные и дорожные машины» 
в Красноярском филиале 
НПО «ВНИИстройдормаш», 
Часть учебного процесса 
перенесена непосредствен
но на производство. Сту
денты включены в группы 
по разработке, монтажу и 
наладке нового оборудо
вания и перспективных 
технологических процессов. 
К учебному процессу в 
этом семестре привлече
ны ведущие специалисты 
производства на условиях 

совместительства и поча
совой оплаты.

Принимаются меры по 
повышению уровня фунда
ментальной физико - ма
тематической и общетео
ретической подготовки за 
счет профилирования этих

кафедры учебные планы 
не согласовывают с базо
выми предприятиями. Вы
пускающие кафедры не 
имею.т от п р е д п р и- 
ятий до 1995 г. четких 
заявок на выпускников, 
хотя в соответствии с «Про
граммой развития КрПИ 
до 2000 года», утвержден
ной в октябре 1987 г. ко-

П ЕРЕС ТРО Й К И
дисциплин, увеличения ро
ли практических занятий.

Проведена большая ра
бота по улучшению ком
пьютеризации учебного 
процесса. Введен новый 
зал ИВЦ, оснащенный вы
сокопроизводительной ЭВМ 
ЕС-1046 и двумя ЕС-1033, 
переданными институту в 
рамках новых форм сот
рудничества (на 2—3 млн. 
руб.) базовыми предприя
тиями для совместного 
использования, Это позво
лит по получении в кон
це 1987 года еще одной 
ЭВМ ЕС-1046 обеспечить 
выделение в период обу
чения не менее 260— 300 
часов дисплейного време
ни для студентов, т. е. 
выйти на рубеж, который 
определен на конец 12-й 
пятилетки.

Важно, чтобы все ка
федры работали активно 
над разработкой програм
много обеспечения и тес
но сотрудничали с други
ми кафедрами вузов стра
ны.

В институте организуется 
центр по изучению обще
ственного мнения студен
тов и преподавателей с 
целью активно использо
вать результаты его изу
чения для улучшения обу
чения. Прорабатывается 
вопрос о создании кафед
ры этики и общей культу
ры, Вместе с тем темпы 
перестройки остаются еще 
медленными. Некоторые

миссией крайкома КПСС и 
крайисполкома, к 1990 го
ду институт должен обес
печить 85% целевой под
готовки, а к 1995 году — 
100%. Важное место отво
дится повышению эффек
тивности научно - исследо
вательской работы, интег
рации науки с производст
вом, достижению качест
венно нового уровня раз
вития научных исследова
ний. В этом направлении в 
настоящее время близится 
к концу формирование 
целевой комплексной про
граммы Минвуза РСФСР 
«Техническое зрение», ру
ководитель Яричин, по ко
торой головным исполни
телем определен КрПИ. 
По этой теме открыто гос
бюджетное финансирова
ние, в работе по теме при
мут участие все факульте
ты института. В текущем 
году открыты две отрасле
вые лаборатории. Откры
тие новых структурных 
подразделений позволяет 
одновременно решать воп
росы гарантированных объ
емов хоздоговорных ис
следований и дополнитель
ных фондов зарплаты и 
лимитов по труду, ч',то 
очень важно в предстоя
щих условиях самофинан
сирования научных работ. 
Новый хозяйственный ме
ханизм будет введен в 
1988 году, он в корне из
менит систему финансиро
вания, согласно которой

можно будет получить то, 
что реально заработано.

В связи с этим институт 
в области НИР направляет 
свои усилия: на крупные 
перспективные проблемы, 
определяющие ход науч
но-технического прогресса 

в отраслях народного хо
зяйства; на углубление 
связей с отраслевыми ми
нистерствами, которые
объективно должны при
вести к открытию новых 
структурных подразделе
ний* ,«а«й

Действенным рычагом 
перестройки сознания, мо
щным средством формиро
вания целостного маркси
стско-ленинского мировоз
зрения призвана быть эко
номическая и политическая 
учеба. В институте в 1987 
году работали 46 теорети
ческих и методологических 
семинаров, 3 школы на
учного коммунизма и шко
ла молодого коммуниста. 
Сеть политического прос
вещения КрПИ в 1986/87 
учебном году в ходе про
верки, проведенной Домом 
политического просвеще
ния, крайкомом КПСС, при
знана в числе лучших сре
ди вузов края.

В соответствии с поста» 
новлением ЦК КПСС «О 
перестройке системы по
литической и экономичес
кой учебы трудящихся», а 
также с «Основными на
правлениями перестройки 
системы политической и 
экономиечской учебы тру
дящихся» в институте на
кануне учебного года бы
ла уточнена структура по
литсети, проведено ее 
укомплектование, заверше
на аттестация руководите
лей, введены новые планы 
и программы.

Новый учебный год в 
политсети начался 5 ок
тября занятием по мате
риалам июньского (1987 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Заня

тие проходило не тради
ционно в виде доклада, а 
в форме «круглого стола». 
Подобная схема проведе
ния занятий вызвала инте
рес у коллектива институ
та. Вместе с тем слабой 
продолжает оставаться ма
териальная база полит
просвещения, и здесь без 
помощи городского коми
тета партии не обойтись, 
выход один — организа
ция в КрПИ штатного ка
бинета политпросвещения.

Постепенно в институте 
меняется характер учеб
ного процесса, глубина и 
проблемы читаемых лек
ций, больше внимания уде
ляется индивидуальной ра
боте со студентами. Под
готовлены и читаются спец
курсы по актуальным про
блемам экономической и 
социальной политики КПСС, 
проблемам управления на
родным хозяйством и со
вершенствованию механиз
ма экономики, социальной 
психологии. Сейчас Мин
вузом РСФСР решается 
вопрос об открытии в КрПИ 
в порядке эксперимента 
кафедры культуры, что, не
сомненно, окажет поло
жительное влияние на фор
мирование культурного об
лика наших студентов, от
кроет больше возможнос
тей для воспитательной 
работы во внеучебное 
время.

Проводя кадровую поли
тику, общественные орга
низации стремится строить 
ее с учетом широкого об
щественного мнения в об
становке гласности. Так, 
впервые в институте обна
родован резерв на руко
водящий состав института, 
проводятся выборы дека
нов с обсуждением кан
дидатур на общем собра
нии факультетов.

НА СНИМКАХ: в столо
вой и здравпункте инсти

тута; в спортивно-оздо
ровительном лагере на 
реке Убей.

Фото Л. Шостак.

Н Е Р А З Р Е Ш И М А Я
ПРОБЛЕМА?Студенческий клуб КрПИ 

официально существует в 
институте с мая 1971 года. 
В те годы, когда шло ста
новление студклуба, ему 
для занятий были выделе
ны актовый зал на 720 по
садочных мест, аудитории 
«Г»5-58, 5-02, 2-52, 3-17 об
щей площадью 750 кв. м. 
Наличие аудиторий давало 
возможность обеспечить 
все коллективы помещени
ями для занятий; для са
мостоятельного проведения 
вечеров, встреч с интерес
ными людьми, диспутов, 
«круглых столов». Ведь 
в студенческом клубе уже 
тогда работали эстрадный 
оркестр, духовой оркестр, 
хор, студия вокала, чтецы, 
камерный ансамбль и хо
реографический коллек
тив. На весь край слави
лись эстрадный оркестр 
КрПИ, вокалисты и хоре
ографический коллектив, 
которые были непремен
ными участниками всех 
торжественных меропри
ятий в институте (к «крас
ным» датам). Теперь клуб
ная работа охватывает 
более широкие сферы жиз

ни. В настоящее время 
студклуб занимается уст
ной пропагандой. При клу
бе работают два народных 
университета: культуры и
здоровья. В НУК — 4 фа
культета; музыкально-ли
тературный, искусствозна
ния, мир и молодежь, мо
лодежь и НТР. НУЗ зани
мается пропагандой меди
цинских знаний. Все тор
жественные мероприятия 
проходят по сценариям 
студенческого клуба. Все 
коллективы художествен
ной самодеятельности яв
ляются непременными
участниками и организато
рами этих праздников. Но 
это не только торжествен
ные мероприятия всего ин
ститута к знаменательным 
датам. Это и тематические 
вечера для студентов, ко
торые проводятся в зале 
корпуса «Д».

Ставшие уже традицион
ными «малые фестивали» 
(дни факультетов), конкур
сы по жанрам, недели сту
денческой и международ

ной солидарности, смотры 
художественной самодея
тельности, работа клубов 
по интересам, организация 
коллективных выходов,
концертная деятельность, 
агитбригады и т. д. — все 
это студенческий клуб.

В настоящее время рабо
тают такие общеинститут
ские коллективы художест
венной самодеятельности, 
как хор, хореография, эст
радный оркестр, духовой, 
народный студенческий те
атр эстрадных миниа'гюр, 
агитбригада, открывается 
студия бальных танцев. 
Коллективы традиционные, 
ежегодно обновляющиеся. 
Но уже в первой полови
не семестра силами участ
ников общеинститутских 
коллективов проведены: 
посвящение в студенты, ве
чер первокурсников, празд
нование 70-летия Великого 
Октября. Агитбригада с 
шуточным названием «Вир
туозы профкома» побыва
ла с концертами в райо
нах: Манском, Новоселов- 
ском, Балахтинском, Боль- 
шемуртинском, даны кон
церты в школе милиции, 
ДК «Академический». На 
профсоюзно - комсомоль
ском активе силами на
шей агитбригады прове
ден праздник микрорайона 
в Академгородке и т, д,

Но что же мы имеем в 
данный момент: корпус
«Г» и зал корпуса «Д» (где 
в фойе отгорожены две 
комнаты для занятия хора 
и духового). Таким обра
зом, для занятия хора и 
хореографии необходимы 
дни, когда нет духового 
оркестра, танцзал необхо
дим хореографии и диско
теке «Марафон», которая 
готовит музыкальную про
грамму к каждому вечеру. 
Этот же зал необходим 
для факультетских вече
ров и занятий коллективов 
художественной самодея
тельности. Народный СТЭМ 
««Контрасты» занимается 
на сцене зала корпуса «Г», 
эстрадный — тоже. Но тем
пературный режим в зале 
корпуса «Г» не всегда по
зволяет без ущерба для 
здоровья проводить в нем 
репетиции, зимой темпера
тура доходит до 0 и ни
же, в результате коллектив 
часто вынужден искать под
ходящие помещения, где 
хоть как-то можно распо
ложиться. Это либо проф
ком, либо «Г»2-50 (музей 
трудовой и боевой славы), 
если они свободны. Эст
радный тогда занимается 
частично при складе раз
мером 2X1,5 метра, час
тично в профкоме, а руко
водитель —  заслуженный

деятель культуры А. И. 
Стрижевский тогда имеет 
рабочее место в коридоре. 
Ведь склад находится на
искосок от профкома сту
дентов.

Но тут происходит еще 
одна накладка. В профко
ме по вечерам проходят 
планерки различных комис
сий, которые идут под 
аккомпанемент эстрадного 
оркестра. СТЭМу проще: 
нет усилителей и колонок, 
рояль или пианино с собой 
не понесешь, занятия кол
лектива в таких случаях 
проходят без сопровожде
ния музыкального (а кол
лектив, заметьте, имеет 
звание «народный» и яв
ляется победителем крае
вого конкурса СТЭМов, 
проводимого в прошлом го
ду (I приз).

Кстати, дипломами I и II 
степени по итогам послед
него межвузовского фести
валя «Студенческая весна» 
награждены: СТЭМ, эст
радный, духовой оркестры, 
вокально - инструменталь
ный ансамбль и пианист 
Михаил Князькин. К тому 
же в четверг в профкоме 
— планерка студклуба, 
ведь у администрации студ
клуба нет своего помеще
ния. А на постоянные и 
настойчивые просьбы — 
выделить небольшую на

бойком месте аудиторию 
— мы получаем постоян
ный отказ. Вопрос ставили 
не только перед админи
страцией, пробовали писать 
фельетоны в газету «По
литехник», но ответа на 
них не последовало. А ведь 
в приемной профкома, где 
проходят за день сотни 
людей, заниматься твор
ческой деятельностью прос
то невозможно. Приходит
ся сидеть ночами. А ведь 
можно сделать гораздо 
больше, имея помещение 
уютное, располагающее к 
творческой деятельности, 
где мог бы спокойно за
ниматься актив или прово
дить заседание какой-либо 
клуб, где можно было бы 
поработать по сценариям, 
получить консультацию и 
т. д. А что можно сделать 
в приемной профкома, где 
приходится весь день от
вечать на вопросы: «Где
председатель?» или: «Где
подписать обходной лист?». 
Кажется, и проблема-то не 
глобальная, уже полгода 
пустует помещение бывшей 
«метрологии» «Г»3-42, ку
да можно перенести заня
тия из «Г»3-56 (существен
ной разницы в площади 
нет).

В. ЮРДАНОВА, 
директор студклуба.



ХОРОШЕЕ ПИТАНИЕ -  
ДЕЛО РУК САМИХ 
П И Т А Ю Щ И Х С Я !

В октябре в нашем институте побывала комис
сия. Официально это называлось так: «расширен
ное выездное заседание Октябрьского райисполко
ма». Состоялось собрание-встреча со студен
тами и сотрудниками института. Некоторые 
попали на него совершенно случайно: предвари
тельно о собрании нигде объявлено не было. Ве
роятно, по этой причине и студентов на встрече 
было меньше, чем выступающих и приглашенных.

Репортаж с этого собрания в форме сатиричес
кого рассказа к нам в редакцию принес студент 
АТФ В. Шкворень. Несмотря на некоторый худо
жественный домысел, обсуждение проблем общепи
та передано Вадимом с протокольной точностью.

В этом году после двухлетнего перерыва в спор
тивном зале главного корпуса возобновились заня
тия группы оздоровительной гимнастики, которую 
ведет Анна Ивановна АКСЕНОВА. Мы попросили 
ее рассказать нашим читателям о пользе оздорови
тельной гимнастики.

основных условий разви
тия и поддержания здо
ровья есть культура фи
зического движения.

Специально подобран
ные упражнения в соче-

заданностью воздействия 
на все группы мышц и 
ритмом выполнения. Рит
мы не должны выходить 
за пределы ритмов рабо
ты сердца, необходимо

В один из прекрасных 
осенних дней на подходе 
к нашему актовому залу 
можно было наблюдать 
такую картину: тихо, да
бы не нарушить мирную 
тишину лекционных заня
тий и просто не привле
кать внимания любопыт
ных студентов, собрались 
представительной наруж
ности люди. Усевшись, 
как водится, в передние 
ряды, приготовились слу
шать.

— Начинаем у вас на
ше открыто,-расширенное 
собрание комиссии райис
полкома по проверке ра
боты пунктов обществен
ного питания, — объяви
ла ведущая.

— Ура-а! — обрадо
вались невесть как по
павшие сюда несколько 
студентов и чуть больше 
преподавателей и сотруд
ников института. «Нако
нец-то дадут по шапке 
кому нужно», — пронес
лась тайная мысль в их 
светлых головах.

— Тихо, товарищи. Нас 
могут услышать те, кто 
не знает, что мы здесь, — 
предостерегла ведущая. 
— Слово директору гор- 
молзавода.

Тут сидевшие в зале 
стали думать и гадать: 
какая же связь между 
нашим общепитом и про
блемами гормолзавода...

— А почему в столо
вой нет молока?

— Да, действительно! 
Замечательный вопрос. 
Молодец, какой хороший 
студент! — восхищенно 
воскликнула ведущая. — 
А следующим выступит 
главный инженер гормол
завода.

— Послушайте! Давай
те поговорим о нас! — в 
голосе студента послыша
лись нотки возмущения.

— Молодой человек, 
вы все правильно гово
рите, но соблюдайте су
бординацию. Сейчас перед 
вами выступит... — зал 
выжидающе замер, — ди
ректор управления об
щественного питания.

— Наконец-то! — все 
зааплодировали в ожида
нии чуда.

— Недавно в вашей 
столовой был проведен 
день качества, — начал 
было выступающий.

— Простите, но поче
му день? — почти про
кричал вконец обнаглев
ший антисубординатор.

— Потому что мы про
сто физически не в состо
янии проверять часто, — 
якобы не понял дирек
тор.

— Я о другом: почему 
всего один день мы дол
жны питаться качествен
но, А в остальное время?

— Все правильно го
ворите, но не перебивай
те, — вмешалась веду
щая.

— Давайте все-таки об
судим этот вопрос, — 
настаивал студент.

— Не кричите с мес
та, — последовал ответ.

— Но ведь кормят в 
столовой плохо, — под

держали студента из за
ла.

— У, каждого свой
вкус, — прозвучало в
ответ.

— А если на любой 
вкус есть невозможно?

— Тогда недоброка
чественную пищу нужно 
запечатать в пробирку и 
отвезти на анализ. Про
являйте активность, това
рищи! Общественное пи
тание — это ваше здо
ровье!

— Почему в студенчес
ком буфете такие высокие 
цены? Почему в продаже 
дорогая курица, а нет са
мого необходимого?

В результате послед
них «почему» выясни
лось, что в наших буфе
тах иногда применялась 
маленькая хитрость: ку
рица второй категории 
продавалась по цене пер
вой категории, впрочем, 
в адрес общепита ни од
ного обвинения сказано 
не было: виноваты ока
зались покупатели. Как 
они ленивы и нелюбо
пытны! Доверчивы, как 
дети. Они верят тем це
нам, какие видят на вит
рине! А цены (прежде 
чем купить курицу) нуж
но проверить по докумен
там. Есть вероятность, 
что документов просто не 
дадут. Тогда прояви нас
тойчивость, прояви орга
низаторские способнос
ти и привлеки к себе на 
помощь других покупа
телей. Есть, конечно, опас
ность, даже получив до
кументацию, ничего в ней 
не понять. Тогда изучи 
бухгалтерский учет и 
приди еще раз. Добивай
тесь своего, товарищи! 
Только с вашей актив
ной помощью..

...И тут всем стало яс
но, что все происходя
щее — для «галочки», и 
разговора но существу не 
получилось. Из этого рас
ширенно-открытого собра
ния всем стало ясно, что:

1. Качество пищи за
висит не от совести ра
ботников общепита, а от 
недостаточного контроля.

2. Студецты у нас хо
рошие, все правильно го
ворят, но комиссия по 
документам работает, а 
студенты неизвестно как 
попали в зал.

3. И вообще студенты 
пришли сюда не есть, а 
учиться и на стройке ра
ботать. А кому в столо
вой не нравится, тот мо
жет туда и не ходить.

4. А чтобы контроли
ровать качество, нужно 
не учиться, а бегать по 
инстанциям, чтобы дока
зать отсутствие элемен
тарных норм приготовле
ния пищи тем, кто эти 
нормы нарушает.

5. И все меры студен
ты должны принимать 
сами.

Что ж, раз так, мы со
гласны. Итак, призыв 
всем студентам КрПИ: 
«Хорошее питание — де
ло рук самих питающих
ся!» В. ШКВОРЕНЬ, 

студент АТФ,

ЖИТЬ БЕЗ ФИЗИЧЕСКИХ СТРАДАНИЙ
ИЗ ГОДА В ГОД улуч

шаются социально - бы
товые условия жизни и 
труда, расширяется сфера 
профилактических служб 
восстановления здоровья

жизнь с ее радостями и 
тревогами, с творческим 
подъемом удач и горечью 
неудач. Карл Маркс рас
сматривал отсутствие здо
ровья как стесненную в

тании с музыкой создают 
особый психо-эмоциональ- 
ный настрой. Музыка мо
жет многое: спокойная,
мелодичная помогает от
дохнуть, восстановить си-

— дома отдыха, санатории, 
курорты. Но одними из 
самых действенных мер 
профилактики заболева
ний являются средства 
физической культуры и 
спорта. Необходимо на
учиться отдыхать, жить 
без физических страда
ний, активно, интересно, 
насыщенно, вдохновенно. 
Здоровье — есть сама

своей свободе жизнь. Ни 
один в мире человек не 
хочет быть больным, но 
подавляющее большинство 
бездумно растрачивает 
этот драгоценный дар при
роды, сетуя на сложности 
жизни.

Современный человек 
ограничен в естественном 
требовании жизни — дви
жении. Поэтому одно из

лы, бодрая и ритмичная
— поднять настроение, 
общий тонус организма, 
музыка снимает раздра
жение, нервное напряже
ние. Соедините с музы
кой простейшие движения
— вот вам и танец. 

Ритмическая гимнасти
ка — это танец, сложен
ный из простейших физи
ческих движений с четкой

подобрать такой ритм, 
чтоб выполнение упраж
нений доставляло удоволь
ствие, а значит, приноси
ло пользу. Ритмическая 
гимнастика доступна всем, 
как ходьба и бег. Но на
чинать нужно с простых 
и доступных сочетаний. 
В этом вам помогут спе
циалисты. Плавный пере
ход от простых к слож
ным упражнениям рожда
ет уверенность в себе, 
удовольствие и радость, 
создает правильный наст
рой и согласованность об
менных процессов.

Существует несколько 
степеней возможностей че
ловека: 1 — здоровая ус
талость, 2 — внутреннее 
нежелание (организм пре
дупреждает о потолке ре
зерва), 3 — боль, голово
кружение, тошнота, начи
нается ломка, необходимо 
приостановить увеличение 
нагрузки на организм. 
Боль, как индикатор, пре
дупреждает о перегрузке.

Начинать заниматься 
никогда не поздно. Но 
вначале — проконсульти
роваться у врача. Мы 
приглашаем всех желаю
щих в группу оздорови
тельной гимнастики.

НА СНИМКЕ: заня
тия с преподавателями 
и сотрудниками инсти
тута проводит А. И. 
АКСЕНОВА.

Н А У К А — ПРОИЗВОДСТВУ

Это «странное» учреждение —
центр НТТМС 1 сентября в нашем 

городе открылся город
ской центр научно-техни
ческого творчества моло
дежи. Название длинное 
и немного непонятное — 
что за организация, для 
чего создана, какие функ
ции выполняет? На все 
вопросы есть конкретные 
ответы в этой статье.

Центр НТТМ создан в 
рамках всесоюзной сис
темы научно-технического 
творчества молодежи, ко
торая призвана обеспе
чить рост творческой ини
циативы молодежи, по
ставить науку на службу 
производству, т. е. ре
шать научно-технические 

задачи, встающие перед 
различными предприяти
ями и организациями. 
Исходя из этих задач и 
строится деятельность на
шего центра НТТМ. Центр 
является фирмой-по
средником, в функции 
которого входит органи
зация связи между заин
тересованными лицамц: 
заказчиком, у которого 
есть проблемы, требую
щие какого-либо реше
ния, и исполнителем, ква
лификация которого поз
воляет решить эти проб
лемы, а также оформле
ние всей документации 
после достижения согла
сия между заказчиком и 
исполнителем. Вся наша 
деятельность строится на 
абсолютно законных ос
нованиях. Ведь ЦНТТМ 
— самостоятельная хоз
расчетная организация, 
имеющая юридические 
права, счет в Госбанке и 
даже гербовую печать.

Какие же проблемы мы 
решаем и соответствен
но какие специалисты 
нас интересуют? Самые 
широкие: вот недавно
предложили нам провести 
социологическое обследо
вание трудового коллек
тива по определению ми
кроклимата и выдать ре
комендации по его улуч

шению и управлению 
этим коллективом. Про
ведение экономического 
анализа работы предприя
тия, разработка и внедре
ние эффективной си
стемы экспертных оце
нок, в т. -ч. КТУ, пере
вод технических и других 
средств, с одной сторо
ны. Решение научно-ис
следовательских, проект
ных и конструкторских 
проблем, программное 
обеспечение, применение 
средств механизации и 
автоматизации, а также 
роботов — с Другой. 
Впрочем, все, что может 
находиться между и вок
руг этих проблем, нас 
также интересует.

Вопрос следующий. Кто 
же может выступать в 
качестве исполнителя? 
Каков порядок работы? И 
что же они, исполнители, 
могут получить за вы
полнение заказа, т. е. сто
ит или не стоит связы
ваться с новой и «стран
ной» организацией, ведь 
предлагают разрабаты
вать и внедрять свои 
идеи и даже платят за 
это)? И на эти вопросы 
есть вполне конкретные 
ответы. Исполнителем яв
ляется творческий моло
дежный коллектив (ТМК), 
образующийся из специ
алистов, необходимых для 
выполнения заказов. Уча
стником ТМК может быть 
любой человек, имеющий 
необходимую квалифика
цию, независимо от мес
та работы и возраста 
(хотя упор все же дела
ется на молодежь). Проб
лему ТМК решает в сво
бодное от работы время, 
при этом справки на сов
местительство не требу
ется. Всем необходимым 
для работы ТМК обеспе
чивается. То есть нам 
нужны светлые головы и 
золотые руки, а также 
желающие приобрести 
либо первое, либо второе. 
Механизм заключения до

говора следующий: после 
согласования проблем за
казчика с вашими идеями 
и возможностями пред
приятие-заказчик оформ
ляет с нами, т. е. цент
ром НТТМ, хоздоговор на 
выполнение научно-иссле
довательской разработки, 
а центр в свою оче
редь заключает договор 
подряда с ТМК. При за
ключении хоздоговора со
ставляется смета затрат, 
куда закладывается все, 
что необходимо ТМК для 
выполнения заказа. Фонд 
заработной платы обра
зуется, исходя из трудо
емкости выполнения «дан
ной работы, также может 
определяться по отрас
левым нормативам заказ
чика на выполнение НИР 
(если исполнителя устра
ивает размер фонда за
работной платы, полу
ченный таким образом), 
или согласно аналогич
ным выполненным дого
ворам. Оплата произво
дится по конечному ре
зультату. Распределение 
всей суммы вознаграж
дения производится на 
общем собрании согласно 
КТУ. Судя по имеюще
муся уже некоторому опы
ту, сумма вознагражде
ния всегда удовлетворя
ет исполнителя (иначе 
он просто не возьмется за 
выполнение заказа), по
этому сотрудничать с 
центром НТТМ мы счи

таем выгодным и заказ
чику, и исполнителю.

Еще один немаловаж
ный плюс, это то, что 
срок выполнения дого
вора — один год, а сто
имость договора практи
чески всегда ниже стои
мости хоздоговоров, за
ключенных с отраслевы
ми НИИ, вузами, КБ, а 
также с АН СССР. В то 
же время качество вы
полнения разработок ни
сколько не ниже, а ино
гда и выше.

Вопрос последний. Что 
же требуется от исполни
телей и заказчиков для 
того, чтобы принять уча
стие в этом взаимовыгод
ном сотрудничестве? Ес
ли мы не ответили на 
все интересующие вас 
вопросы, если вы заин
тересовались нашей ра
ботой и хотите принять в 
ней участие, тогда «за
казчиков» просим обра

щаться по адресу: 660017, 
г. Красноярск, пр. Мира, 
87, городской ц е н т р  
НТТМ, телефон 23-07-69.

Возможных исполни
телей просим вырезать, 
заполнить и выслать по 
вышеуказанному адресу 
следующую анкету испол
нителя. К анкете можно 
прилагать дополнительные 
сведения.

А. ГРУЗИНЕНКО, 
ст. инженер центра 
НТТМ, в ы п у с к н и к  
КрПИ 1986 г.

АНКЕТА ИСПОЛНИТЕЛЯ
(Ф. И. О.

Могу ВЫПОЛНЯТЬ
Научные исследования в области 
Разработку
Проектирование и конструирование
Наладку и внедрение
Другие работы
Место работы
Домашний адрес
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